Papa Francisco y su propuesta social: "Pareciera que constantemente se va diciendo a sí mismo ¿Cómo lo hubiera hecho Jesús?"

Durante el Cuarto Encuentro Preparatorio para Comunicadores realizado el día 23 de octubre en la Universidad Santo Tomás, Francisco fue desentrañado por dos amigos y biógrafos argentinos, quienes además investigaron su relación con Chile.

26/10/2017

"El Papa un hombre generoso que siempre sorprende", resume el periodista Javier Cámara, quien junto al sacerdote Javier Soteras Director de Radio María de Argentina, detalló una llamada del propio Francisco a su casa, con el fin de ayudarlo "en primera persona" en su investigación para el libro "Aquel Francisco".

- ¿Javier Cámara?
- Sí, ¿quién habla?
- Jorge Bergoglio
- ¡Padre! ¿Realmente es usted? .-En ese momento pensaba que mi hermano me estaba haciendo una broma.
- Sí, ¿Querés que te lo diga en cordobés?

Tratando de desentrañar el origen del lenguaje del Pontífice, lleno de gestos y de tipo informal, los periodistas explicaron que ya lo cultivaba a los 36 años, cuando el entonces jesuita oía con atención las homilías de unos sacerdotes en formato radial. "Ese tono sencillo, periodístico, Francisco lo enriquece con gestos y comparte a través de su testimonio personal" señalaron. El lavado los pies a hombre y mujeres privados de libertad un Jueves Santo, el besar a un hombre o niño enfermo, la visita sorpresa a un barrio pobre de Roma, son ejemplos palpables de lo anterior.

Expresiones que tienen una raíz común: el Evangelio: "Sus gestos, sobre todo lo que respecta a las gentes más humildes son de una profunda humanidad y son fruto de una mirada evangélica de la realidad. Pareciera que constantemente se va diciendo a sí

mismo: Jesús lo hubiera hecho así, o ¿Cómo lo hubiera hecho Jesús?", explicó Cámara. Por lo mismo, el cambio de la Iglesia y el Mundo que propone el Pontífice en sus exhortaciones y cartas consiste en una conversión: conversión personal y conversión de las estructuras: "la Misión por delante y la estructura por detrás: la curia en la periferia y los pobres en el centro", ejemplificó.

¿Qué le dio a Chile el Papa Francisco?

Durante la exposición, Javier Cámara deleitó a los presentes cuando mostró un correo electrónico, recibido la semana pasada de parte del Papa Francisco, en la que detalla los legados de su estadía en Chile, cuando estudió en el Seminario Jesuita ubicado en la actual Comuna Padre Hurtado desde 1958 y 1960.

En resumen, su estadía en suelo chileno le dio una marcada apertura

al Humanismo, que le hizo madurar en el ejercicio de la libertad y ubicar a los más débiles, pobres y sufrientes en el centro del mensaje, señaló Cámara, rasgos que constituyen parte esencial de la identidad de su Pontificado.

Ver más en:

https://www.franciscoenchile.cl

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-cl/article/papa-franciscoy-su-propuesta-social-pareciera-queconstantemente-se-va-diciendo-a-simismo-como-lo-hubiera-hecho-jesus/ (30/10/2025)